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令和 4 年和泉市教育委員会第 4 回定例会 

 

日 時：令和 4 年 4 月 21 日（木） 午後 3 時 00 分から 

場 所：和泉市役所 3 階 3A・3B 会議室 

 

 

出席者   教育委員会 

教育長            小川 秀幸 

教育長職務代理者     藤原 安次 

委員         酉家 章弘 

委員         久米 ひろみ 

委員         中西 正人 

 

 

事務局 

教育次長兼教育・こども部長          並木 敏昭 

         （教育・こども部） 

教育指導監                  上田 茂幸 

教育・こども部次長兼教育総務課長       鍛治 公哉 

学校園管理室長                佐々木 敦 

学校教育室長                 阪下 誠 

こども未来室長                西川 加恵 

教育総務課総括主幹兼総務係長         岩井 靖久 

教育総務課企画係長              小路 佑樹 

教育総務課総務係               川﨑 由美 

（生涯学習部） 

生涯学習部長                 辻 公伸 

生涯学習部次長兼久保惣記念美術館館長代理   辻野 明子 

          生涯学習推進室長               西田 尚司 
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1. 開 会 

 

2. 職員紹介 

 

3. 会議録署名委員の指名について 

 

4. 審議事項 

議案第１６号 和泉市教育委員会の事務委任等に関する規則の一部を改正する 

         規則制定について 

 

5. 報告事項 

（１）富秋中学校区施設一体型義務教育学校整備に係るデザインビルド事業者選定 

  支援業務について 

（２）令和４年度和泉市豊かな心をはぐくむ授業公開について 

（３）令和４年度いずみ希望塾の申込状況及び受講者数等について 

（４）青少年の家における施設活性化・改修計画の策定について 

（５）史跡池上曽根遺跡再整備計画について 

 

6. 情報提供 

（１）令和４年和泉市議会第１回定例会における議決審議の結果等について 

 

７. その他の報告事項等 

 

8. 閉会 

 

 

 

 

 

 



3 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

並木教育次長 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、定刻となりましたので、令和 4 年和泉市教育委員会第 4 回定例会

を開会します。 

深堀委員から欠席届が提出されておりますが、過半数の委員は出席ですので、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条の規定に従いまして、本日の

会議は成立します。 

 

開会にあたり、4月 1日付けで異動のあった課長級以上の職員について、事務

局から報告願います。 

 

【事務局職員紹介】 

 

職員紹介が終わりました。この後の案件に関係しない課長級以下の職員の退

席を願います。 

それでは、議事を進めます。 

第 3回定例会の会議録ですが、事前に配付し、ご確認いただいておりますが、

ご異議ありませんか。 

 

【異議なし】 

 

ご異議ないようですので、第 3 回定例会の会議録について承認することとし

ます。 

続きまして、今回の会議録署名委員の指名ですが、藤原職務代理者と酉家委

員にお願いします。 

次に、教育長の報告を行います。 

令和 4年 3月 31 日から 4月 20 日までの主な活動を申し上げます。 

卒業式に引き続き入学式においても、大阪府からの新型コロナウイルス感染

防止対策徹底の要請を踏まえ、来賓の方のご臨席は見合わせていただいたもの

の、各園・各校無事に終えることができました。 

また、ご参加いただいた委員もいらっしゃいますが、4 月 12 日火曜日には校

園長会議を、4 月 13 日水曜日には教頭会議を開き、学校に対する指示事項等の

説明を行いました。 

また、学校の様子としましては、4 月 19 日火曜日に、小学 6 年生と中学 3 年

生を対象に「全国学力・学習状況調査」を実施しました。教科は国語、算数・

数学、理科です。4月 21 日木曜日には、小学 5・6年生を対象に大阪府独自の「小

学生すくすくウォッチ」を実施しています。教科は国語、算数、理科、教科横

断型問題です。 

以上で私からの報告を終わります。何かご質問等ございませんか。 

 

ないようですので、議事を進めます。 

本日は、審議事項 1件、報告事項 5件、情報提供 1件になっております。 
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鍛治次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木室長 

 

 

 

 

 

また、定例会終了後、市長公約にかかる取組状況について意見交換会を予定

しています。 

 

議案第 16 号「和泉市教育委員会の事務委任等に関する規則の一部を改正する

規則制定について」、教育総務課から説明願います。 

 

教育総務課の鍛治です。 

資料 1ページをお願いします。 

改正理由は、教育委員会の承認事項として、和泉市教育委員会の事務委任等

に関する規則において、「社会教育委員等の重要な委員の任免に関すること」と

定められていますが、対象委員の明確化を目的に、規則改正を行うものです。 

改正内容は、「社会教育委員等の重要な委員の任免に関すること」を、「社会

教育委員等の個別の法律に定めのある委員の任免に関すること」に改めるもの

です。対象委員としては、社会教育法に定めのある「社会教育委員」、スポーツ

基本法に定めのある「スポーツ推進審議会委員」並びに「スポーツ推進委員」、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に定めのある「教育委員会評価委員

会委員」の 4委員です。 

なお、附属機関の委員に関しては、和泉市教育委員会の事務委任等に関する

規則に基づき、教育長専決での対応とします。 

施行期日は、公布の日です。 

以上です。 

 

ただいま説明が終わりましたが、何か質問等ございませんか。 

ないようでしたら、お諮りします。 

議案第 16 号について、原案どおり可決することにご異議ございませんか。 

 

【異議なし】 

 

ご異議ないようですので、議案第 16 号は、原案どおり可決します。 

審議事項は以上ですので、報告事項に移ります。 

 

報告事項 1「富秋中学校区施設一体型義務教育学校整備に係るデザインビルド

事業者選定支援業務について」、学校園管理室から説明願います。 

 

学校園管理室の佐々木です。 

資料 5ページをお願いします。 

令和 4 年第 1 回定例会において、デザインビルド方式により富秋中学校区施

設一体型義務教育学校を整備する旨を報告しましたが、令和 4 年度においてデ

ザインビルド事業者の選定に向け、選定に係る支援業務を委託する事業者を選

定します。委託する業務は、デザインビルド事業者募集にかかる実施要領等の
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小川教育長 

 

 

 

阪下室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

阪下室長 

 

 

 

 

 

 

 

作成支援、デザインビルド事業者の選定支援です。 

選定スケジュールについては、資料に記載のとおりで、6月中旬の契約締結に

向けて取り組んでいきます。 

 今後のスケジュールとして、開校に向けてのスケジュールの概要を記載して

いますので、ご参照ください。 

 なお、令和 4 年度においては、デザインビルド事業者選定にかかる補正予算

案を令和 4 年度和泉市議会第 4 回定例会に提出する予定ですので、令和 4 年第

11 回定例会において、補正予算案についてご審議いただく予定です。 

以上です。 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

続きまして、報告事項 2「令和 4年度和泉市豊かな心をはぐくむ授業公開につ

いて」、学校教育室から説明願います。 

 

学校教育室の阪下です。 

資料 7ページをお願いします。 

本市では平成28年度から全校で道徳の授業を地域に公開しています。これは、

本市がめざす「確かな学力を身につけた心豊かな子ども」を育成するため、学

校教育だけではなく、家庭・地域と一体となった道徳教育を推進することを目

的として実施するものです。 

令和 4年度は新型コロナウイルスの感染状況にかかわらず、「地域に向けた授

業公開」を開催できるよう ICT を活用した取組みも進めていきます。 

なお、各校の「豊かな心をはぐくむ授業公開」の日程は 8 ページに記載のと

おりです。教育委員の皆様もご都合がつきましたら、希望される学校を参観い

ただければと考えております。ご参観いただける場合は、教育総務課まで事前

にご連絡をお願いします。 

以上です。 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

続きまして、報告事項 3「令和 4年度いずみ希望塾の申込状況及び受講者数等

について」、学校教育室から説明願います。 

 

学校教育室の阪下です。 

資料 9ページをお願いします。 

令和 4 年度については、令和 3 年度と同じく小学 4 年生から中学 3 年生まで

を対象とし、市内 6会場において定員を 420 人程度で募集しました。その結果、

申込者数は 692 人となり、受講決定者数を 450 人で決定したところです。 

4 月 18 日～20 日に開講式を行い、児童生徒の基礎学力の向上及び家庭学習習

慣の定着に向け順調にスタートしています。 

以上です。 
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小川教育長 

 

藤原職務代理者 

 

 

 

 

 

阪下室長 

 

 

 

藤原職務代理者 

 

 

 

阪下室長 

 

 

 

小川教育長 

 

阪下室長 

 

 

酉家委員 

 

 

阪下室長 

 

藤原職務代理者 

 

阪下室長 

 

 

藤原職務代理者 

 

阪下室長 

 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

 

申込者数と受講決定者数を比較すると、例えば、和泉シティプラザでは、申

込者数が 288 人で受講決定者数が 120 人。青少年センターでは、申込者数が 45

人で受講決定者数が 56 人。公平性は確保されているのでしょうか。 

どこの会場を希望したら入りやすいのか、どこの会場を希望したら入りにく

いのか、倍率状況を事前にお知らせするということはできないのでしょうか。 

 

ご指摘のとおり、会場によって倍率が違う状況が生じており、令和 4 年度に

おいては会場は最大第 3 希望まで記載できる形をとりました。倍率状況の周知

方法を来年度に向けて検討していきたいと思います。 

 

各学校からいずみ希望塾の案内をするときに、倍率状況についてもお知らせ

すればよいのではないでしょうか。 

申込者数 692 人というのは、第 3希望までの延べ人数ですか。 

 

申込者数 692 人は、第 3 希望まで延べでカウントした人数ではなく、第 1 希

望だけ書いてあっても第 3 希望まで書いてあっても 1 人としてカウントした実

人数になっております。 

 

第 2 希望、第 3希望の会場になった児童生徒は何人いますか。 

 

正確な人数はただいま資料がございませんが、令和 4 年度は第 3 希望の会場

になった児童生徒はいません。 

 

受講決定者数を増やすことができないのは、より大きな会場を借りる予算面

での問題と理解してよいのでしょうか。 

 

その通りです。 

 

複数年の委託契約でしたか。 

 

3 年契約で、令和 4年度までの契約になっています。令和 5年度以降の契約で、

会場の倍率の差をどのように埋めるのかも考えていきたいと考えております。 

 

契約期間の 3年間は、受講決定者数は 450 人程度と決まっているわけですか。 

 

はい。 
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藤原職務代理者 

 

阪下室長 

 

 

 

藤原職務代理者 

 

並木教育次長 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

西田室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

申込者数に合わせて、受講決定者数を増やすことはできないのですか。 

 

増やすことはできません。今後、複数年契約においても、定員を毎年見直す

ことができるのかについて、契約担当課に確認し令和 5 年度以降の契約を検討

していきたいと考えております。 

 

契約は教育委員会名で行っているのですか。 

 

 市長名で契約し、教育委員会の予算で執行しています。いずみ希望塾を始め

た頃は、単年度契約をしていましたが、そうすると、委託業者が毎年変更にな

る可能性があり、一定期間継続して実施できる方が効果的ではないかと、教育

委員会事務局で判断し、現在は複数年の委託契約となっております。 

 

他に質問等ございませんか。 

続きまして、報告事項 4「青少年の家における施設活性化・改修計画の策定に

ついて」、生涯学習推進室から説明願います。 

 

生涯学習推進室の西田です。 

11 ページをお願いします。 

目的は、本市南部地域にある和泉市立青少年の家においては、主に 10～2 月

の閑散期の施設の活性化及び利用促進を図ることと、空調設備やキュービクル

など、老朽化が進んでいる設備の改修を図るため、現状分析や施設活性化方策

の策定及び改修計画の策定業務を公募型プロポーザル方式により事業者を選定

し、委託により令和 4年度に実施するものです。 

業務内容は、現況調査・課題の整理、利用者アンケート等による市場調査、

類似施設の調査・研究、施設活性化方策の調査・策定、施設の改修計画の策定

の 5つの業務です。 

プロポーザル方式採用理由は、本業務は本施設の活性化のための現況調査や

市場調査、また、施設活性化方策の調査・検討に加え、施設の改修計画など多

岐にわたる分野における専門的な知識や技術が必要となることから、事業者の

専門性、技術、企画力、創造性、実績を勘案し、総合的な見地から判断し適切

な事業者を選定する必要があるためです。 

主なスケジュールは、令和 4年 5月に公表開始、参加表明の受付を行い、6月

に第 1 次選定として書類審査を行った後、第 2 次選定としてプレゼンテーショ

ンにより委託事業者を決定し、7月から業務の履行開始予定となっています。 

施設改修にかかる今後のスケジュールは、令和 4 年度に施設活性化方策及び

改修計画を策定、令和 5年度に施設改修にかかる基本設計及び実施設計を策定、

令和 6 年度に施設改修工事を実施し、令和 7 年 4 月にリニューアルオープンの

予定です。 

以上です。 
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小川教育長 

 

 

 

辻野次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

続きまして、報告事項 5「史跡池上曽根遺跡再整備計画について」、文化遺産

活用課から説明願います。 

 

生涯学習部の辻野です。 

資料 13 ページをお願いします。 

本計画は、令和 2 年度に策定した「史跡池上曽根遺跡保存活用計画」を踏ま

え、池上曽根遺跡を適切に保存しさらなる活用を推進していくために、泉大津

市教育委員会と共同で、3回の策定委員会を経て、再整備及び第 2期第 2次整備

計画の基本的な方向性や整備内容、スケジュール等を定め取りまとめたもので

す。 

計画の構成と内容については概要版をご覧ください。第 3 章 再整備および

第 2 期第 2 次整備の目指すべき姿において、めざすべき姿、整備方針を示して

います。この方針に沿って、第 1 期整備地については、復元施設や利便施設の

再整備を行い、賑わいを創出します。第 2 期整備地については、イベントやレ

クリェーションなどに対応できる多目的広場などを整備するものです。 

今後のスケジュールは、令和 4 年度に基本設計・実施設計を行い、令和 5 年

度以降整備工事に着手し、令和 8 年度に(仮称)池上プレイステージとして、リ

ニューアルオープンをめざすものです。 

以上です。 

 

ただいま説明が終わりましたが、何かご質問等ございませんか。 

報告事項は以上ですので、情報提供に移ります。 

 

情報提供 1「令和 4年和泉市議会第 1回定例会における議決審議の結果等につ

いて」ですが、事前に資料を配付していますので、説明は省略します。何かご

質問等がございましたらお願いします。 

 

ないようですので、続きまして、その他報告事項について何かありましたら、

事務局からお願いします。 

 

ないようですので、以上をもちまして、本日の定例会は終了します。 
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令和 4 年和泉市教育委員会第 4 回定例会の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

傍聴は当日受付しています。皆様の傍聴をお待ちしております。 

 

 傍聴方法：当日受付 

開会時刻 15 分前から先着順で入室可能ですが、その時点で定員を超える場合は抽選

とします。（定員数は会場により異なります。） 

ただし、人事に関することなど非公開となる案件は傍聴できません。 

 

 


